
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年 11 月 22 日(金) 午後 3 時から 

    日南市役所・別館２階会議室 

 

 

 

 

令和元年度 第９回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  令和元年度教育委員会 第 9 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   令和元年 11 月 22 日(金) 

午後 3 時から午後 4 時まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子 坂元由香  

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

  

４ 場所   日南市役所・別館２階会議室 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「それでは、ただいまから令和元年度第 9 回日南市教育委員会定例会を始めさせて

いただきます。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【黒木教育長】 

 「出席者の確認をいたします。教育委員５名全員出席でございます。それでは事務

局の方出席者の確認をお願いします。」 

 

【倉元部長】 

 「事務局は、全員出席です。」 
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８ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告   

 それでは、１０月３０日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていた

だきます。 

 

・まず、１０月３０日ですが、校長会と教頭会の役員とのプロジェクト会議を開催しました。

１２月２１日に開催予定の創客創人シンポジウムに参加協力依頼をしました。日本フェン

シング協会会長の太田雄貴氏が講演をされます。北京、ロンドンオリンピックメダリストの

話を聞く機会はないと思いますので、中学生に是非聞かせたいと考えています。 

 また、校長会、教頭会からは、安全面を考慮しての運動会体育大会の時期変更については、

季候が良く、児童生徒の練習中からの動きも良く、妥当な判断だったという意見が出されま

した。 

 

・１１月１日の庁議案件で教育委員会関係は、教職員住宅（北郷田平３号）の用途廃止につ

いて、条例及び施行規則の改正を議案としました。１２月議会で審議されます。 

 

・１１月３日は、恒例ですが日南市功労表彰がありました。今年は、産業経済功労部門で佐

土原正博氏（前南郷町商工会会長）、地方自治功労部門で杉富 正氏（元市議会議員）、教

育・芸術・体育その他文化功労部門で伊豆元紀伊子氏（学校法人吾田学園理事長）、中井和

子氏（日南市ステップアップレクリエーション協会会長）、甲斐義万氏（日南地区美術協会

会長）の５氏が受賞されました。 

 

・１１月５～６日にかけて、県都市教育長協議会が日向市で開催されました。この会議では、

次年度の役員や文教予算等国への陳情内容など検討がなされました。 

 

・１１月７日の校長会では、令和２年度の入学式等主な行儀についての確認をしました。ま

た、運動会等の基準日などもこのときに提案しました。 

 

・１１月９日、グッジョブフェスタが開催されました。今年度は１６事業所の協力をいただ

き、当日、約７５名の児童生徒が参加しました。 

 

・１１月１１日、この日から３日間かけて校長とのヒアリングを行いました。 

 

・１１月１２日と１８日、南郷中学校、北郷小中学校の単独訪問を実施しました。両校とも、

学校経営案等、昨年度の反省が生かされ、改善がなされていました。特に、南郷中学校の教

育実践については、深みのある協議ができたと思いました。 



3 

・１１月１４日、総合教育会議が開催されました。性的少数者に配慮した制服の在り方と性

教育の進め方等について意見を交換することが出来ました。 

 

・１１月１６日、図書館まつりが開催されました。油津中学校と榎原小学校の推進校発表で

は、子ども達が一生懸命に頑張ってくれました。また、今年度のビブリオバトルは、１０名

のバトラーの表現力が生かされ、レベルが上がってきたと感じることができました。南郷中

と細田中の代表が優勝しました。 

また、午後から市ＰＴＡ協議会研究大会が開催されました。私も挨拶に立たせていただき、

情報通信機器の利用の仕方や、家庭内での決まりを作ることなど、子ども達を犯罪等から守

る意識が大切であることをお願いしました。 

 

・１１月１９日、こんな日南になったらいいなの提案発表会がありました。提案内容そのも

のは、例年とそう変わることなく、まんねり化傾向にあるのかとも思いましたが、発表を直

接聞きますと、それぞれが新鮮で、充実していたと思います。今年度の市長賞は、吾田小学

校の上野さんが提案した、「日南ＰＲＣＭをつくろう」が選ばれました。 

 

・１１月２０日、市内官公庁連絡協議会が開催されました。宮崎海上保安部から、海上保安

官採用試験が新設されたことのお知らせがありました。これも近年の隣国との緊張関係が

影響しているものと思いました。 

 

・そして本日です。 

 １３時からの鵜戸地区の文化財視察は雨天のため中止になりました。 

 以上で報告を終わります。 

 

（２）委員活動報告 

  【迫元委員】 

  南郷中学校の学校訪問に行きましたが、学校経営案も見直しをされていて、とても素

晴らしいものになっていたと思います。それから、学校がチームとしてみなさんの協力

の下で運営されているなと感じました。授業研究も少ない人数でチームを作ってお互い

に授業を見せ合うというようないい雰囲気があるなと感じました。 

【﨑村委員】 

  南郷中学校の学校訪問に行きましたが、長期在籍されている先生に、先生たちが来ら

れてから南郷中学校はどう変わりましたかと聞いてみたら、一つ一つ言わなくても、生

徒たちが自分たちから進んで動けるようになって、とても良くなっていると言われてい

ました。不登校の生徒たちに、先生方が細かく素晴らしい対応されている印象を受けま

した。 
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【郷谷委員】 

総合教育会議の内容は、最初予算関係と聞いていましたが、性教育や制服の問題でした。 

【坂元委員】 

市ＰＴＡ研究大会は、市長の方からも性教育と制服のことを保護者に向けてお話しし

ていただいて、各学校の会長・副会長も出席されていたので、少しでもそこから広がって

いけばいいなと思いました。 

北郷小中学校の学校訪問に行かせていただいて、特別支援学級の方にも取り組まれて

いて、学校全体も落ち着きがあって、いい印象を受けました。 

   【迫元委員】 

  日南市基礎学力アップ推進事業で、榎原小中学校の研究発表会を見させていただきま

したが、日頃の地道な研究の成果がよく現れているなと感じました。特に授業の中で感

じましたが、小学生でも発表の仕方が良く身についていて生かされていました。複式の

授業でも一人一人が自分の考えをしっかりもって授業に臨んでいて、複式ではない授業

の時にそういうのが現れていて、成果がでているなと思いました。また、中学校ではほと

んど英語で先生が指示を出されていましたが、それに生徒がきちんと答えている様子は

素晴らしいと思いました。 

 

９ 前回の議事録承認 

第８回の議事録について了承 

 

１０ 議題について 

 

協議１ １２月議会上程議案等について 

         

（倉元部長） 

（黒木教育長） 

 

  １２月議会上程議案等について説明。 

  これについては、よろしいですか。 

 

協議２ 令和元年度他市町村教育委員会との意見交換会について 

         

（中島補佐） 

（黒木教育長） 

 

  令和元年度他市町村教育委員会との意見交換会について説明。 

  これについては、よろしいですか。 
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１１ その他 

（１）１２月行事予定について 

（２）第１０回 教育委員会会議（定例） 

     ① 日時 令和元年 12 月 17 日（火)  午後 3時から 

    ② 場所 日南市役所・別館 2階会議室 

 

１２ 閉会 


